

OPINIÓN

Mesa Regional del Agua

Luis Cuvertino
Gobernador Regional
de Los Ríos



Esta semana tuvimos la 5ª sesión de la Mesa Regional del Agua, una instancia que estamos liderando desde septiembre del año 2021, una vez asumida nuestra gestión en el Gobierno Regional y en el marco de nuestro programa de gobierno. Gestionar la inversión en esta materia se presenta no sólo como una necesidad, sino como una estrategia fundamental para garantizar el derecho al agua para nuestras futuras generaciones.

En este encuentro se entregaron algunos resultados, especialmente relacionados con la inversión, donde podemos informar la gestión de más de 11 mil millones de pesos, enfocados en los lineamientos de acción priorizados y consensuados por la propia mesa regional, relacionados con agua potable rural, adaptación al cambio climático, urgencias de acceso al agua, ordenamiento territorial, manejo integrado de cuencas y protección, restauración y educación para el cambio climático.

Es una cifra importante, que refleja la planificación regional que hemos tenido a través de esta mesa de trabajo, que no sólo está integrada por organismos públicos, y municipios, sino también por la academia y la sociedad civil, a través de la Corporación Regional de Agua Potable Rural, representantes de nuestros pueblos ancestrales y ONG's relacionadas con la protección del medio ambiente.

Bajo esta Mesa Regional del Agua, también se han relevado otras iniciativas exitosas a cargo de instituciones privadas, como por ejemplo el Plan Piloto FNDR: Renaturalización de cuencas hidrográficas del APR Mashue; el proyecto Fortaleciendo las Mesas Locales de San Luis de Alba, Aylín y la Luma, para la protección y restauración de cuencas de la ONG Conectar para Conservar; el proyecto de Abastecimiento de Agua Potable Rural, restauración de bosques y derechos humanos en la cuenca del Río Valdivia de la ONG WWF Chile, son sólo algunos.

Durante este año, estamos trabajando en un futuro convenio de programación con el Ministerio de Obras Públicas, para el periodo 2025 y 2030 donde esperamos contar con una inversión superior a los 132 mil millones de pesos en las líneas de agua y APR. Queremos generar una mirada de largo plazo, prepararnos y adecuarnos a los desafíos de futuro, que es básicamente, cómo nos preparamos para resistir, adecuar y mitigar los dramáticos efectos que el cambio climático está ya produciendo en nuestro territorio regional y sus habitantes, donde felizmente los compromisos han ido avanzando, hay instrumentos que hoy día se están desarrollando en sintonía con nuestra Estrategia Regional de Desarrollo y, hay una orgánica permanente de todos los involucrados en forma seria y responsable. ¡Los resultados de hoy son fruto de la planificación y coordinación!